

HOMMES D'AFFAIRES DES PORTES QUI AUTREMENT DEMEURERAIENT FERMÉES. VOILÀ UNE DES TÂCHES QUE NOUS ALLONS ENTREPRENDRE. LA DONNÉE STATISTIQUE LA PLUS IMPORTANTE À MENTIONNER AU COURS DE NOS ENTRETIENS D'AUJOURD'HUI SUR LE COMMERCE AVEC L'AFRIQUE, EST LA SUIVANTE: LES EXPORTATIONS CANADIENNES VERS CE CONTINENT ONT TRIPLÉ AU COURS DES CINQ DERNIÈRES ANNÉES. VOILÀ LA RÉPONSE À CEUX QUI DEMANDENT "COMMENT POUVONS-NOUS FINANCER CES VENTES?", À CEUX QUI DEMANDENT "COMMENT POURRONT-ILS PAYER, COMPTE TENU DU PRÉSENT ÉTAT DE LEUR ÉCONOMIE?" ET JE NE VEUX PAS AINSI ÉCARTER CES DIFFICULTÉS. MAIS JE SUIS PERSUADÉ QU'IL Y A BIEN UN MARCHÉ DANS CES PAYS, QUE LES DÉBOUCHÉS SONT LÀ. DE MÊME QUE NOS EXPORTATIONS VERS CE CONTINENT ONT GRIMPÉ AU COURS DE CES CINQ ANNÉES, DE MÊME, IL Y A UNE FOULE DE DÉBOUCHÉS QUI S'OUVRENT MAINTENANT À NOUS. ON VOUS A DÉJÀ FAIT D'EXCELLENTE PRÉSENTATIONS SUR LES POSSIBILITÉS ET LES DÉFIS DU COMMERCE AVEC LES PAYS AFRICAINS. MES COLLABORATEURS VOUS DONNERONT ENCORE PLUS DE RENSEIGNEMENTS SUR CE GENRE D'AIDE QUE LE GOUVERNEMENT PEUT ACCORDER AUX ENTREPRISES POUR DÉVELOPPER DES MARCHÉS EN AFRIQUE ET LES CONSERVER. JE TIENS À VOUS PARLER BRIÈVEMENT DES ÉCHANGES COMMERCIAUX AVEC L'AFRIQUE ET LES PAYS EN VOIE DE DÉVELOPPEMENT, EN GÉNÉRAL, DANS LE CONTEXTE PLUS VASTE DES TENSIONS ACTUELLES AU SEIN DU SYSTÈME DE COMMERCE INTERNATIONAL. VOUS VOUS RENDEZ TOUS BIEN COMPTE QUE LE SYSTÈME DE COMMERCE INTERNATIONAL, QUI A ÉTÉ AMÉNAGÉ AU COURS DE L'APRÈS-GUERRE AUTOUR DE L'ACCORD GÉNÉRAL SUR LES TARIFS DOUANIERS ET LE COMMERCE, SUBIT DES PRESSIONS FORMIDABLES. NOTEZ BIEN, QUE LE COMMERCE INTERNATIONAL S'EST MULTIPLIÉ DE FAÇON PHÉNOMÉNALE DEPUIS LES DÉBUTS DU GATT.